

RÉSUMÉS

PROCÈS DE SORCELLERIE DANS LES PAYS DE LA COURONNE DE BOHÊME

Origine et développement des persécutions de Sorcières

Markéta Karasová

Etant donnés les développements politiques et religieux spécifiques aux pays de la Couronne de Bohême, les persécutions de sorcières débutèrent relativement tard dans ces régions. Jusqu'à la fin du 17ème siècle on ne trouve que quelques procès isolés. Les persécutions en masse restèrent l'exception. Après la guerre de Trente Ans, il y eu deux longues séries de persécutions en masse qui durèrent plusieurs années. Dans la Principauté Silésienne de Neisse de 1639 à 1652 et à Gross-Ullersdorf et Mährisch-Schönberg de 1679 à 1696. Il existe un matériel détaillé de la deuxième vague de procès. On le tient de la main du juge Franz Heinrich Boblig. Au 18ème siècle il y eu seulement quelques procès isolés. Cet exposé repose principalement sur les travaux de Bedřich Šindelář et autres qui ont étudié les chroniques civiles ou soi-disant «livres noirs» contenant les protocoles des interrogatoires, des aveux et des jugements de crimes. Ces documents rédigés par des juges et des clercs exigent de ce fait une interprétation soigneuse.